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Аннотация: В статье рассматриваются проблемы уголовно-правовой защиты имущественных отношений 

от противоправного поглощения предприятий против воли его собственников (рейдерство). Отмечается, 

что рейдерский захват как вид преступной деятельности представляет реальную угрозу экономической 

безопасности России. Обращается внимание на то, что в уголовном законодательстве не определено 

понятие «рейдерство», следовательно, уголовная ответственность, несмотря на его общественно опасный 

характер, связанный с поглощением (захватом) предприятий против воли, не предусмотрена. Преступные 

деяния квалифицируются как мошенничество, вымогательство, самоуправство, в связи с чем рейдерским 

захватам уголовно-правовая оценка дается неточно, что снижает эффективность противодействия им. 

Другие уголовно-правовые нормы (ст. 170, 170.1, 173.1, 173.2, 179, 185.5 Уголовного кодекса Российской 

Федерации) также не в полной мере отражают весь спектр незаконных действий, направленных на захват 

имущества. По результатам исследования авторами предложены варианты возможных направлений 

совершенствования уголовного законодательства и оптимизации правоприменительной деятельности 

противодействия рейдерским захватам. 

Annotation: The article deals with the problems of criminal law protection of property relations from illegal 

takeover of enterprises against the will of its owners (raiding). It is noted that raider seizure as a type of criminal 

activity poses a real threat to Russia's economic security. Attention is drawn to the fact that the criminal legislation 

does not define the concept of «raiding», consequently, criminal liability, despite its socially dangerous nature 

associated with the takeover (seizure) of enterprises against the will, is not provided. Criminal acts are qualified 

as fraud, extortion, arbitrariness, in connection with which the criminal-legal assessment is given inaccurately to 

raider attacks, which reduces the effectiveness of countering them. Other criminal law norms (art. 170, 1701, 

1731, 1732, 179, 1855 the Criminal Code of the Russian Federation) also do not fully reflect the full range of 

illegal actions aimed at seizing property. According to the results of the study, the authors proposed options for 

possible directions for improving criminal law and optimizing law enforcement activities against raider seizures. 
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